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Secretaria de Saúde alerta para aumento Secretaria de Saúde alerta para aumento 
de casos de Covid e reforça vacinaçãode casos de Covid e reforça vacinação

A Secretaria de Estado da Saúde (SES-GO) identificou aumento na positividade para Covid-19 nas amostras coletadas no estado. O crescimento 
foi verificado pelo Laboratório de Saúde Pública Dr. Giovanni Cysneiros, que registrou incremento de novos testes para detecção da doença. 

A taxa de positividade saltou de 9% em julho para 15%. Nove municípios registraram maior número de casos e estão em situação de alerta.   p2
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A Secretaria de Estado da 
Saúde (SES-GO) identi-
ficou aumento na po-

sitividade para Covid-19 nas 
amostras coletadas no estado. 
O crescimento foi verificado 
pelo Laboratório de Saúde 
Pública Dr. Giovanni Cysneiros 
(Lacen-GO), que registrou in-
cremento de novos testes para 
detecção da doença.

A taxa de positividade 
saltou de 9% em julho para 
15% neste mês de agosto. 
Nove municípios registra-
ram maior número de casos 
e estão em situação de aler-
ta. O cenário foi identificado 
pela equipe técnica da SES-
-GO, após o apelo da semana 
passada para que as Secre-
tarias Municipais de Saúde 
notificassem os casos.

Em Avelinópolis, por 
exemplo, o aumento foi de 
150%, saindo de 20 casos, 
em uma semana, para 50, 
na semana seguinte. A ci-
dade de Goiás, que tinha 24 
confirmações, saltou para 
75  crescimento de 212%. Os 

municípios de São João da 
Paraúna, Santa Rosa, Araçu, 
Campo Limpo de Goiás, Bar-
ro Alto, Heitoraí e Anicuns 
também estão em alerta.

“Esse cenário mostra 
a importância de que os 
municípios nos ajudem 
com as notificações de 
casos”, destaca a superin-
tendente de Vigilância em 
Saúde da SES-GO, Flúvia 
Amorim. “Só conseguimos 

identificar mudanças no 
padrão de doenças se há os 
dados no sistema”, ressalta.

A pasta aguarda o se-
quenciamento genômico 
realizado pela Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz) para 
entender qual é a subvarian-
te da Covid-19 predominante 
no Estado. Em julho de 2023, 
as linhagens mais frequentes, 
em nível nacional, eram a XBB 
(60,4%) e a FE.1 (36,5%).

VACINAÇÃO
A superintendente reforça 

que os protocolos sanitários 
permanecem os mesmos, e o 
principal é a vacinação. Até o 
momento, já foram aplicadas 
714.233 doses bivalente no Es-
tado, o que representa uma co-
bertura vacinal de apenas 12%.

“Esse número é muito 
aquém do que a gente precisa. 
Então, a gente vem aqui cha-
mar todos os goianos com 18 

anos ou mais e que ainda não 
receberam a vacina bivalente 
para que procurem um posto 
de vacinação. Mesmo que te-
nhamos novas subvariantes, 
novos aumentos de casos, a 
gente vai ter uma população 
mais protegida contra formas 
graves e óbitos”, explica.

Medidas continuam sen-
do recomendadas, como hi-
gienização das mãos com ál-
cool 70% ou água e sabão, e 
o uso de máscaras por pesso-
as com sintomas gripais que 
tenham diagnóstico positivo 
da doença, com fatores de 
risco para complicações por 
doenças respiratórias (em 
especial imunossuprimidos, 
idosos, gestantes e pessoas 
com múltiplas comorbida-
des), na ocorrência de surtos.

“Essas são medidas que nós 
já conhecemos e, nesse mo-
mento, com a possibilidade de 
aumento de casos no Estado, 
de uma forma geral, a gente 
retoma essas recomendações, 
mas enfatizando mais uma vez 
a importância da vacinação”, 
ressalta Flúvia Amorim.

O governador Ronaldo 
Caiado afirmou nesta terça-
-feira, 29, no Senado Federal, 
em Brasília, que a proposta 
da Reforma Tributária apro-
vada na Câmara Federal não 
apresenta dados reais do 
impacto que vai gerar aos 
estados e municípios. “Até 
agora está tudo na base 
do achismo”, disse durante 
sessão temática de debates 
sobre o assunto que contou 
com a participação de 17 
governadores. Principal voz 
por mudanças no texto em 
tramitação na Casa, Caiado 
defendeu a política de incen-
tivos fiscais como condição 
para o desenvolvimento dos 
estados fora do eixo Rio – São 

Paulo. “Se você não levar a in-
dustrialização para o interior 
e para todas as regiões, você 
vai cada vez mais ampliar as 
desigualdades regionais. Se-
ria um retrocesso”, frisou.

Na tribuna, disse que 
“nunca existiu nenhum tema, 

nem emenda à constituição 
brasileira que atingisse tanto 
a vida do cidadão como a Re-
forma Tributária” e defendeu 
o modelo norte-americano 
de tributação, em que há 
competição entre os entes 
federativos. “Nos Estados Uni-

dos, cada estado tem uma 
tributação. No Texas e em 
outros estados, por exemplo, 
o imposto sobre pessoa física 
é de 0% e cada ente tem a sua 
autonomia para implantar 
o IVA (Imposto sobre Valor 
Agregado)”, questionou.

Segundo o chefe do Exe-
cutivo, pesquisas indicam que 
dos 16 países que adotaram 
imposto único, apenas quatro 
tiveram aumento significativo 
no número de empregos ge-
rados. Para Caiado, os bene-
fícios oferecidos em relação 
ao ICMS são atrativos impor-
tantes de Goiás para novos 
negócios e, sem eles, o estado 
poderá perder empresas. “O 
prejuízo pode chegar a R$ 1 
bilhão”, destacou, ao lembrar 
que mais de 100 municípios 

goianos devem sofrer com 
queda na arrecadação.

A autonomia dos estados 
para concessão de isenção 
fiscal deve ser suprimida 
com a aprovação do texto 
atual da reforma. Mesmo 
os benefícios em vigor atu-
almente teriam prazo de 
validade somente até 2032 
e, de acordo com o governa-
dor, não há garantia de que 
haverá uma compensação 
à altura. Além disso, o pacto 
federativo deve ser enfraque-
cido em virtude da criação de 
um Conselho Federativo para 
administrar os recursos arre-
cadados. “Não podemos de-
pender de quem não conhe-
ce com riqueza de detalhes 
as demandas de cada muni-
cípio, cada região”, resumiu.

Reprodução

De acordo com os indica-
dores da Secretaria de Esta-
do de Saúde de Goiás (SES-
-GO), o número confirmado 
de óbitos por dengue caiu 
92,59% em Goiânia, consi-
derando o levantamento até 
a 34ª semana epistemológi-
ca de 2023. Em números ab-
solutos, a capital goiana re-
gistrou, em 2022, 54 óbitos 
por dengue, contra 4 neste 
ano, segundo os dados da 
SES-GO até dia 27 de agosto.

Em todo o estado de 
Goiás, essa queda foi de 
88,88% no mesmo período. 
A diminuição em números 
absolutos foi de 180 ca-
sos confirmados em 2022 
para 20 casos, neste ano, 
no mesmo período. Atu-
almente, o coeficiente de 
incidência de dengue nas 
últimas semanas coloca 15 
municípios goianos em ris-
co médio para doença.

O coeficiente mede o ris-
co de uma população adoe-
cer por dengue com base no 
número de casos de dengue 
no município registrados nas 
últimas 4 semanas dividido 
pelo número populacional 
do município. O resultado 
dessa divisão é multiplica-
do por 100.000, podendo o 
município ser classificado 
com “baixo risco”, quando o 
município apresenta abaixo 
de 100 casos notificados por 
100.000 habitantes.

Entre eles, os que estão 
com maior incidência estão: 
Guarani de Goiás, Jataí e Pal-
meiras de Goiás. Entretanto, 
em números absolutos, o 
município de Jataí está com 
o número de casos de den-
gue, com 248 nas últimas 
semanas. Além das cidades 
supracitadas, estão com 
médio risco de incidência 
de dengue: Professor Jamil, 
Hidrolândia, Campo Limpo 
de Goiás, São Luis de Montes 
Belos, Ouvidor, Perolandia, 
Barro Alto, Jaraguá e Edéia.

Caiado destaca que Reforma Tributária fomenta desigualdadesCaiado destaca que Reforma Tributária fomenta desigualdades

Número Número 
de óbitos de óbitos 
por dengue por dengue 
diminui diminui 
92,59% em 92,59% em 
um ano em um ano em 
GoiâniaGoiânia
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O ex-prefeito de Aparecida 
de Goiânia Gustavo Men-
danha (UB) quer se filiar ao 
MDB em um grande evento 
em Goiânia com a presença 
do ex-presidente da Repú-
blica, Michel Temer (MDB). 
Ao Poder, ele contou que 
convidou Temer para estar 
presente e que aguarda o re-
torno da data que o figurão 
do partidos poderá vir para 
participar do evento.
Além de Temer, o ex-prefeito 

também convidou o presi-
dente nacional do partido, 
deputado federal Baleia Rossi. 
Pré-candidato à Prefeitura de 
Goiânia, Gustavo vai iniciar 
uma batalha jurídica para ter 
a liberação do Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE) para con-
seguir entrar na disputa. Uma 
decisão do STF, de 2014, ficou 
proibida a figura do prefeito 
itinerante, ou seja, o cidadão 
não pode disputar três man-
datos consecutivos.
A tese dos advogados de 
Gustavo é de que ele não 
deixou a Prefeitura de Apa-
recida de Goiânia para dis-
putar terceiro mandato em 
outra cidade, mas sim para 
concorrer ao governo do 
Estado. Além disso, ele teria 
saído dois anos antes do tér-
mino de seu segundo man-
dato • Tainá Borela
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Num de seus arroubos ca-
racterísticos, o deputado 
estadual Clécio Alves (Repu-
blicanos) subiu à tribuna da 
Assembleia Legislativa nesta 
terça-feira, 29, para defen-
der o colega Amauri Ribeiro 
(União Brasil), alvo de buscas 
e apreensões pela Polícia 
Federal por suposta partici-
pação nos atos antidemo-
cráticos de 8 de janeiro – ele 
ainda admitiu ter financiado 
acampamentos golpistas em 
frente aos quartéis e afirmou 
que “deveria estar preso” 
como os demais “patriotas”.
Clécio dizia que estava ali 
por solidariedade a Amau-
ri, deputado que, conforme 
ressaltou, foi “eleito pelo 
voto popular” e que tinha 
“imunidade parlamentar”, o 
que, segundo Clécio deu a 
entender, conferia ao colega 
o direito de falar o que bem 
quisesse, da forma que qui-
sesse. Também lançou mão 

de frases feitas e questio-
namentos, como “onde nós 
vamos chegar com esta polí-
tica de perseguição, de raiva, 
ódio e rancor?”.
Até que em determinado mo-
mento, bradou: “O satanás 
já está neles [integrantes 
da esquerda]. O satanás, o 
demónio, o satã, o demô-
nio está dirigindo o Brasil, 
o demônio na figura de um 
presidente da República que 
não me representa”.
Causou alguns olhares de es-
tranhamento no plenário e 
na galeria da Casa. Mas nada 
surpreendente para quem 
conhece o deputado des-
de os tempos de vereança 
na Câmara de Goiânia, cos-
tumeiramente visto como 
dono de um perfil “folclóri-
co”, meio impaciente, sem 
papas na língua e ferrenho 
defensor do seu ponto de vis-
ta nos embates com outros 
colegas • Thiago Marques

Anápolis sedia no próximo 
sábado, 2, uma espécie de 
minicongresso conservador, 
destinado a reunir expoen-
tes da direita regional e até 
nacional como o deputado 
federal Gustavo Gayer e seus 
colegas de Câmara Bia Kicis, 
Marcos Pollon e Coronel 
Zucco. Outros destaques se-
rão o senador Wilder Morais 
e a senadora Damares Alves.
Até o ex-presidente Jair 
Bolsonaro pode aparecer. 
A organização do evento 
aguarda uma comunicação 
do ex-deputado federal Ma-
jor Vitor Hugo, encarregado 
de levar o capitão. Sob o 
tema “O Próximo Passo: o 
Futuro da Direita no Brasil”, 
o encontro será realizado no 
Teatro São Francisco, nas de-
pendências do colégio ho-
mônimo, no Bairro Jundiaí. 
Capacidade: 600 lugares.
Dá para notar que, aos 
poucos, Goiás está se trans-
formando em baluarte do 
conservadorismo no país. 
Aqui, Bolsonaro virou figu-
rinha carimbada através de 

repetidas visitas a Goiânia 
e Anápolis. O prefeito Ro-
berto Naves, que ainda não 
confirmou sua presença no 
minicongresso, também 
tem dado suporte material 
e político para a expansão 
e sustentação da direita no 
Estado. E há os donos de 
mandatos, como Gayer, Wil-
der, Magda Mofatto e outros 
tantos. Onde vai dar tudo 
isso, ninguém sabe.
Ou melhor, sabe-se, sim. 
Esse campo ideológico es-
pera conquistar no ano que 
vem as principais prefeitu-
ras goianas, valendo como 
exemplo cidades de porte 
como a própria capital (com 
Gayer); Anápolis (onde 
o candidato seria Major 
Vitor Hugo); Rio Verde, 
através do ex-presidente 
da Assembleia Lissauer 
Vieira; e Aparecida, com 
o deputado federal Prof. 
Alcides, bolsonarista roxo. 
Em seguida, em 2026, o alvo 
passa a ser o governo do Es-
tado e as duas vagas no Se-
nado • José Luiz Bittencourt

Mesmo falecidos, dois dos 
mais bem-sucedidos e lon-
gevos políticos goianos – o 
ex-prefeito de Goiânia Iris 
Rezende e o ex de Aparecida 
Maguito Vilela, seguirão mais 
vivos do que nunca na campa-
nha municipal de 2024 nesses 
que são os maiores colégios 
eleitorais do Estado.
Iris poderá se fazer presente 
através da candidatura da sua 
filha Ana Paula Rezende a pre-
feita da capital. Porém, mesmo 
se não quiser concorrer, ela 
de alguma forma participará, 
ou apoiando o candidato do 
MDB ou o do União Brasil ou 
aquele que eventualmente 
sair de uma aliança entre essas 
legendas, o que é bem possí-
vel caso Ana Paula não venha 
a ser lançada.
Se saltar dessas hipóteses um 
candidato para representar 
ou o MDB ou a base governis-
ta, qualquer que seja o nome, 
o seu proselitismo lembrará 

o tempo todo o nome de 
Iris e o seu legado. Não tem 
como não ser assim. O MDB 
foi a legenda de Iris até o úl-
timo dos seus dias. Da mesma 
forma, foi intensa e estreita a 
sua aproximação com Caiado, 
com quem formou chapa em 
2014, recebeu apoio em 2016 
e retribuiu em 2020. 
Em Aparecida, idem, idem, 
quanto a Maguito. Aliás, já 
começou. Não há discurso, en-
trevista ou até conversas em 
grupos em que o prefeito 
Vilmar Mariano, postulante 
à reeleição pelo MDB, deixe 
de citar o pai de Daniel Vile-
la. Vilmarzim se posiciona, 
na candidatura a mais um 
mandato, como “continu-
ador” de Maguito e assim 
seu legítimo sucessor, es-
perando recolher os bônus 
dessa associação com aquele 
considerado o melhor admi-
nistrador da história apareci-
dense • José Luiz Bittencourt

“O apoio do ex-presidente Jair 
Bolsonaro é importantíssimo, 
ele ganhou em Aparecida de 
Goiânia e tem muitos votos 
por lá. Mas isso não qualifica 
ninguém para ganhar uma 
eleição”, disse, de maneira ca-
tegórica, o prefeito daquela 
cidade, Vilmar Mariano (MDB), 
que vai disputar a reeleição e 
que já conta com o deputado 
federal Professor Alcides (PL) 
como adversário declarado.
A tentativa de Vilmarzinho de 
minimizar a influência de Bol-
sonaro nas eleições do ano 
que vem foi registrada du-
rante a participação dele no 
programa Papo de Garagem. 
O ex-presidente da Repúbli-
ca, vale lembrar, desembarca 
em Aparecida no dia 29 de 
outubro para comemorar o 
aniversário de 70 anos de Pro-
fessor Alcides e para lançar a 
pré-candidatura ao Executivo 
aparecidense do parlamentar.
Definindo-se como de “cen-

tro-direita”, Vilmar Mariano 
disse que vai buscar votos no 
município de todos os espec-
tros ideológicos. E que apesar 
de relativa afinidade com o 
bolsonarismo, não abre mão 
de “falar com o presidente 
Lula”, com quem já esteve por 
duas vezes neste ano. “Ele é o 
‘número 1’ do país. 
No quesito “redução de im-
pactos”, o prefeito de Apareci-
da também procurou diminuir 
a repercussão das pesquisas 
de intenção de votos que 
circulam pela cidade e que 
colocam Professor Alcides 
em primeiro lugar. Garantiu 
que no levantamento es-
pontâneo, quando se per-
gunta ao entrevistado em 
quem irá votar e nada mais, 
ele, Vilmar, teria o tripo do per-
centual do parlamentar. Mas 
reconhece que na estimulada, 
quando se apresenta uma car-
tela de nomes, ele perde”, con-
cluiu • Thiago Marques

Em volta do prefeito de Apa-
recida Vilmar Mariano o que 
se ouve é que, por enquanto, 
ele não precisa se preocupar 
com qualquer dificuldade 
quanto as suas chances de 
se reeleger no ano que vem 
porque 1) é muito cedo, 2) os 
melhores cabos eleitorais do 
município e do Estado estão 
ao seu lado e 3) o principal 
adversário, no caso o depu-
tado federal Prof. Alcide.
Essa conversa é uma tentativa 
de injetar ânimo em Vilmar-
zim, acossado por uma su-
cessão de pesquisas eleitorais 
apontando para duas más no-
tícias: uma, a sua aprovação é 
baixa, da ordem de 20%, e, ou-
tra, se a eleição fosse hoje, ele 
estaria derrotado no 3º lugar, 
atrás do Prof. Alcide.
De fato, ainda é cedo para 
prognósticos minimamente 
seguros sobre as urnas de 
2024. Faltam quase 400 dias 
ou 13 meses. E o prefeito 

caminha a passos firmes e 
seguros para ter o apoio da 
maior liderança da política 
aparecidense, o ex-prefeito 
Gustavo Mendanha, do vice-
-governador Daniel Vilela (fi-
lho de Maguito Vilela.
Somados todos esses fatores, 
o que a campanha de Vilmar 
Mariano já em esboço preten-
de é começar devagar e seguir 
num crescendo, conquistando 
pontos aos poucos, contando 
com o isolamento e os erros 
dos eventuais concorrentes, 
ao mesmo tempo que obras 
de importância serão entre-
gues para firmar a imagem de 
um gestor operoso e realiza-
dor. Ato final, vencer com tran-
quilidade e garantir mais um 
mandato à frente da prefeitura 
que tem um dos quatro maio-
res orçamentos do Estado, 
atrás apenas do governo de 
Goiás e das prefeituras de Goi-
ânia e Anápolis. A rota está tra-
çada • José Luiz Bittencourt
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Lula vai taxar os super-
-ricos! O presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva assi-

nou nesta segunda-feira (28) 
uma medida provisória (MP) 
que prevê a cobrança de 15% 
a 20% sobre rendimentos de 
fundos exclusivos (em que há 
um único cotista). Segundo 
estimativas do governo fede-
ral, há cerca 2,5 mil brasileiros 
com recursos aplicados nes-
ses fundos, que acumulam R$ 
756,8 bilhões e respondem 
por 12,3% dos fundos no país.

Embora não haja limite mí-
nimo de aplicações, estima-se 
que os investidores desse tipo 
de fundo devam ter patrimô-
nio mínimo de R$ 10 milhões, já 
que os custos de manutenção 
podem somar R$ 150 mil por 
ano, por isso são conhecidos 
como fundos dos super-ricos. 
Por ser uma medida provisória, 
o texto tem validade imediata, 
mas precisa ser aprovado pelo 
Congresso Nacional em até 

120 dias ou perde a validade. 
O anúncio do envio da MP foi 
feito durante um evento, no 
Palácio do Planalto, em que o 
presidente Lula sancionou a 
lei que reajusta o salário mí-
nimo e amplia faixa de isen-
ção do Imposto de Renda da 
Pessoa Física (IRPF). 

Durante o evento em que o 

presidente assinou a MP, o mi-
nistro da Fazenda, Fernando 
Haddad, defendeu as medidas 
de taxação de fundos e inves-
timentos no exterior. Segundo 
ele, não há nenhum senti-
mento de “revanche” contra 
os mais ricos, mas uma pers-
pectiva de estabelecer justiça 
social e um sistema tributário 

mais equilibrado. Além disso, 
Haddad afirmou que as ini-
ciativas estão em linha com 
legislações de países capita-
listas mais desenvolvidos da 
Europa, da América do Norte 
e também da América do Sul.  

“Estamos olhando para 
os países da OCDE [Orga-
nização para o Cooperação 

e o Desenvolvimento Eco-
nômico], estamos olhando 
para os nossos vizinhos mais 
desenvolvidos, mais bem ar-
rumados, o caso do Chile, da 
Colômbia. Estamos olhando 
para os Estados Unidos, para 
a Europa. Estamos olhan-
do para as boas práticas do 
mundo inteiro e procurando 
estabelecer, e nos aproxi-
mar, tentativamente, daqui-
lo que faz sentido do ponto 
de vista da justiça social. 

O texto da MP dos super-
-ricos, como batizado pelo pró-
prio governo, determina que 
a cobrança será realizada duas 
vezes ao ano, diferentemente 
do que ocorre atualmente, em 
que a tributação é realizada 
apenas no resgate. Será tri-
butado com alíquota de 10% 
quem optar por iniciar a arre-
cadação em 2023.

OFFSHORE E TRUSTS
Além da MP dos fundos 

exclusivos, o governo fede-

ral anunciou um envio de 
um projeto de lei para tri-
butar rendimentos no exte-
rior, mantidos por meios dos 
chamados trust (empresa 
estrangeira que terceiriza ad-
ministração de bens de um 
grupo ou família) e de offsho-
re (empresas de investimento 
no exterior). Essas taxações 
chegaram a ser incluídas no 
texto da MP 1.172/2023, do 
reajuste do salário mínimo, 
mas foram retiradas após a 
votação destaque na semana 
passada, em meio a resistên-
cias de parlamentares. 

Para superar o impasse, o 
governo chegou a um acordo 
com lideranças partidárias e 
decidiu transferir o tema para 
o projeto de lei, agora anun-
ciado. Além de R$ 10 bilhões 
de arrecadação anual a partir 
de 2024, serão arrecadados 
R$ 3 bilhões neste ano para 
financiar a ampliação da faixa 
de isenção, de acordo com as 
previsões apresentadas.

Divulgação

Lula assina MP para tributar fundos de Lula assina MP para tributar fundos de 
super-ricos e envia projeto das offshoressuper-ricos e envia projeto das offshores

O ministro de Minas Ener-
gia, Alexandre Silveira, afir-
mou, nesta terça-feira (29), 
que o governo federal não 
politizou o apagão energé-
tico do dia 15 ao acionar ór-
gãos federais de inteligência 
e segurança para que partici-
passem das ações adotadas 
para esclarecer as causas do 
problema que afetou a cerca 
de 29 milhões de brasileiros 
em praticamente todo o país, 
com exceção de Roraima.

“Não houve politização”, 
disse Silveira ao participar 
da reunião conjunta das 
comissões de Fiscalização 
Financeira e Controle e de 
Minas e Energia, da Câmara 
dos Deputados. “Só aciona-
mos o Ministério da Justiça 
e Segurança Pública; a Polí-
cia Federal; a Abin [Agência 
Brasileira de Inteligência] 
e o GSI [Gabinete de Segu-
rança Institucional] porque 
recebemos do ONS [Ope-
rador Nacional do Sistema 
Elétrico] a notícia de que, até 
àquele momento, não havia 
nada objetivo que indicasse 
um motivo técnico que ex-

plicasse um evento daquela 
gravidade”, disse o ministro.

Após lembrar que, ainda 
em janeiro, torres de transmis-
são de energia elétrica foram 
derrubadas em diferentes re-
giões do país, supostamente 
alvos de sabotagem, Silveira 
revelou ter decidido acionar 
os órgãos de inteligência e se-
gurança por cautela.

“Como ministro de Es-
tado, sabendo da impor-
tância do setor elétrico, e 
o que representa um pro-
cesso de interrupção do 
fornecimento de energia, 
eu tinha a obrigação [de 
tomar medidas para escla-
recer a hipótese de que o 

apagão fosse resultado de 
uma ação intencional].”, jus-
tificou Silveira, refutando o 
uso do termo apagão.

“É só uma nomenclatura, 
mas prefiro me dirigir ao ocor-
rido como um evento, e não 
como um apagão, que passa 
à população a impressão de 
que temos qualquer risco de 
suprimento energético no 
país”, disse o ministro, garan-
tindo que o sistema é seguro.

Durante a mesma audiên-
cia, o diretor-geral do ONS, 
Luiz Carlos Ciocchi, revelou 
que os especialistas do setor 
elétrico já identificaram ao me-
nos duas causas que contribuí-
ram para gerar o problema.

O ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, negou 
que a equipe econômica pre-
tende mudar a meta de défi-
cit primário zero para o Orça-
mento de 2024. Segundo o 
ministro, o projeto de lei está 
pronto e não pode ser altera-
do dois dias antes do envio.

“Não há nenhuma alte-
ração de rota. O Orçamento 
está pronto há duas sema-
nas. Não é uma coisa sim-
ples fazer um Orçamento 
federal. Não dá para mudar 
nada às vésperas. Eu já falei 
para vocês. Fiquem tran-
quilos! O Orçamento será 
enviado depois de amanhã”, 
declarou o ministro, ao re-
tornar de reunião no Palácio 
do Planalto nesta tarde.

O ministro teve uma reu-
nião com o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva e os mi-
nistros que compõem a Jun-
ta de Execução Orçamentá-
ria (JEO): Rui Costa, da Casa 
Civil; Simone Tebet, do Pla-
nejamento; e Esther Dweck, 
da Gestão e Inovação em 
Serviços Públicos. Segundo 
Haddad, eles discutiram a 

sanção do novo arcabouço 
fiscal, aprovado pelo Con-
gresso na semana passada, 
e o envio do projeto de lei 
do Orçamento de 2024.

O novo marco fiscal esta-
belece que o governo terá 
de zerar a meta de déficit 
primário (resultado das con-
tas do governo sem os juros 
da dívida pública) em 2024, 
com margem de 0,25 ponto 
percentual do Produto In-
terno Bruto (PIB, soma das 
riquezas produzidas no país). 
Nesta tarde, diversos jornais 
noticiaram que uma parte 
dos ministros da JEO, inclusi-

ve a presidenta do PT, depu-
tada Gleisi Hoffmann (PT-PR), 
defendia uma mudança na 
meta para um déficit entre 
0,5% e 0,75% do PIB.

“O Orçamento vai equili-
brado. Equilibrado significa 
que receitas primárias se-
jam iguais às despesas pri-
márias”, reiterou. Segundo 
Haddad, o Orçamento foi 
concluído antes da viagem 
do presidente Lula à África. 
A reunião desta terça-feira, 
alegou o ministro, teve como 
objetivo discutir anexos ao 
Orçamento e a exposição de 
motivos do projeto de lei.

Ministro de Minas e Energia Ministro de Minas e Energia 
nega politização do apagão nacionalnega politização do apagão nacional

Haddad nega planos para mudar Haddad nega planos para mudar 
meta zero de Orçamento de 2024meta zero de Orçamento de 2024
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O estoque de medicamen-
tos em farmácias públicas do 
Sistema Único de Saúde (SUS) 
agora será disponibilizado na 
internet, obrigatoriamente, 
para permitir que todas as 
pessoas façam consultas. A 
Lei nº 14.654/23 foi sancio-
nada nesta quinta-feira (24/8) 
pelo presidente em exercício, 

Geraldo Alckmin, e acrescen-
ta dispositivo à Lei nº 8.080, 
de setembro de 1990 (Lei Or-
gânica da Saúde), que trata 
da promoção e do funciona-
mento dos serviços do setor.

 De acordo com o gover-
no federal, com a constante 
divulgação e o maior contro-
le do estoque, será possível 
evitar o desperdício de medi-
camentos que possam passar 

do prazo de validade e, ainda, 
impedir o desabastecimento, 
ou mesmo os desvios e as 
fraudes. A Lei prevê uma atu-
alização dos dados (pelo me-
nos) a cada 15 dias, além de 
prover maior transparência à 
gestão dos bens públicos. 

Ainda de acordo com o go-
verno, por um lado, a legislação 
facilita o trabalho dos gestores, 
que precisam saber em tempo 

real a situação dos estoques e 
fazer remanejamentos. Além 
disso, dá maior transparência 
à população, que pode utilizar 
a internet para verificar quais e 
quantos medicamentos estão 
disponíveis nas farmácias do 
SUS em cada unidade, evitan-
do deslocamentos desneces-
sários de pacientes às farmá-
cias. A intenção é proporcionar 
o aumento no acesso a todos 

os tipos de dados e informa-
ções para quem necessita.

 Além disso, a Lei trará 
transparência à gestão dos 
bens públicos, ao controle 
de estoque e ao processo de 
planejamento das aquisições, 
com previsão de licitações e 
contratos e possibilitará que 
as instituições de controle 
oficiais, como o Ministério Pú-
blico, possam atuar de forma 

preventiva para evitar o desa-
bastecimento.

 Atualmente, o Ministério 
da Saúde já disponibiliza lista 
mais simplificada para o pro-
grama Farmácia Popular do 
Brasil, que faz parceria com 
a rede privada de drogarias. 
Nela aparecem os tipos de 
medicação voltados à aten-
ção primária à saúde, que po-
dem ser retirados na rede.

O consumidor brasilei-
ro tem diminuído a 
procura por emprés-

timos. Dados do Indicador de 
Demanda dos Consumidores 
por Crédito, da Serasa Expe-
rian, apontam que em julho 
houve uma queda de 2,4% 
na comparação com junho. Já 
na comparação com julho de 
2022, a retração foi de 10,9%. 
Nessa comparação anual, o 
resultado tem sido negativo 
por 14 meses seguidos, ou 
seja, desde junho de 2022. 

Ao longo de 2023, o recuo 
na procura por crédito é de 
12,3%. Já no acumulado de 
12 meses, a queda é maior 
ainda, 14%. A Serasa Expe-
rian chega a esses números 
por meio de um acompanha-
mento mensal de consultas 
para concessão de crédito 
relacionadas a Cadastro de 
Pessoas Físicas (CPFs) que fa-
zem parte do banco de dados 
da empresa. Nenhuma Uni-
dade Federativa (UF) regist-
rou crescimento na busca de 
crédito por consumidores.

Para o economista da Se-
rasa Experian, Luiz Rabi, a 
retração é reflexo da política 

de juros no país. “Os consu-
midores continuam arredios 
à tomada de crédito princi-
palmente pelos juros altos, 
que tornam o momento ina-
propriado para isso”.

No começo de agosto, o 
Comitê de Política Monetária 
(Copom) do Banco Central 
reduziu a taxa de juros bási-

cos da economia (Selic) para 
13,25% ao ano. Foi o primei-
ro corte em três anos. A Se-
lic influencia diretamente o 
comportamento dos juros 
cobrados pelos empréstimos 
oferecidos às pessoas físicas.

Segundo comunicados do 
BC, a taxa vem sendo mantida 
em níveis altos como forma 

de controlar a inflação. Porém, 
um efeito adverso é que a Se-
lic alta também é recessiva, ou 
seja: dificulta o crédito, o con-
sumo e investimentos.

“A retenção da deman-
da por crédito ocorre em 
função de uma procura mui-
to alta durante a pandemia 
e logo depois da pandemia 

também. Então, na verdade, 
a demanda por crédito não 
está baixa hoje em dia, ela 
está até razoavelmente alta. 
Ela cai porque está dentro de 
um patamar ainda mais alto”, 
pondera o professor.

ORÇAMENTO FAMILIAR
Santacruz acredita que 

parte da queda na demanda 
por crédito se deve também 
à inadimplência, que apre-
sentou recuo recente, mas, 
na opinião do professor da 
UFF, segue alta. “A turma está 
esperando se ajustar primei-
ro, pagar um pouco mais das 
dívidas, quando a inadim-
plência cair um pouco mais 
ainda, provavelmente vai dar 
uma estabilizada na deman-
da por crédito”, pontua.

Para Luiz Rabi, da Serasa 
Experian, o aumento na de-
manda por crédito acontece-
rá com um reordenamento 
do orçamento familiar. “Para 
que o indicador volte a re-
gistrar números positivos, a 
renegociação de dívidas e 
o corte de gastos são medi-
das importantes a fim de [o 
consumidor] conseguir se 
reorganizar financeiramente”.

O levantamento da Se-

rasa Experian aponta que o 
recuo na procura por finan-
ciamento no acumulado dos 
últimos 12 meses foi maior 
entre pessoas com renda de 
até R$ 1 mil (queda de 15%), 
enquanto as com renda supe-
rior a R$ 10 mil apresentaram 
retração de 11,5%.

INADIMPLÊNCIA
Um dos fatores que levaram 

a essa diminuição, segundo a 
CNC, é o programa Desenro-
la Brasil, criado pelo governo 
federal para estimular e rene-
gociação de dívidas e limpar 
o nome do consumidor de 
cadastros restritivos de crédito.

O mais recente balanço 
sobre o Desenrola Brasil feito 
pela Federação Brasileira de 
Bancos (Febraban), divulga-
do no último dia 22, aponta 
que cerca de R$ 9,5 bilhões 
em dívidas foram negocia-
dos em um mês. O dado se 
refere ao período de 17 de 
julho a 18 de agosto.

O economista da Serasa 
Experian considera que a 
procura por crédito não está 
associada ao Desenrola. Para 
ele, há outros fatores que in-
fluenciam diretamente o inte-
resse por empréstimos. 

Divulgação

Procura por empréstimos cai 14% em um anoProcura por empréstimos cai 14% em um ano

Estoque de medicamentos em farmácias do SUS será divulgado na internetEstoque de medicamentos em farmácias do SUS será divulgado na internet
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MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588

UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
PUNTO 13/13 bran-
co 1.4 attractive só 17 
mil km seminovo com-
pleF:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649

Veículos
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-------------------------------
ALUGUEL

-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 3/4 - 1 sui-
te ,sala,cozinha e área de 
serviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 va-
gas de garagem. COD: 
2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no se-
tor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 2. 
Lazer completo. Aluguel 
negociável. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, circu-
lação, cozinha e área de 
serviço. 2 vagas de ga-
ragem subsolo. Armários 
planejados. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
------------------------------- 
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880

BRASIL, 30 DE AGOSTO DE 2023
www.diariodoestadogo.com.br



BRASIL, 30 DE AGOSTO DE 2023
www.diariodoestadogo.com.br

Felipe Meligeni venceu 
sua primeira partida 
numa chave principal 

de Grand Slam, nesta terça-
-feira (29/8). O tenista brasi-
leiro superou o australiano 
James Duckworth, atual 111º 
do mundo e ex-número 46 
do ranking, por 3 sets a 0, com 
parciais de 6/4, 7/6 (13/11) e 
6/3, em 2h15min de duelo, 
em Nova York. O sobrinho 
de Fernando Meligeni, atu-
al 168º do mundo, vinha 
de dez participações frus-
tradas em qualifying, a fase 
preliminar que dá vaga nas 
chaves principais dos quatro 
torneios de Grand Slam. 

Neste ano, o tenista de 25 
anos conseguiu superar as 
três partidas do qualifying e 
manteve o embalo na primei-
ra rodada da chave principal. 
Nesta terça, Meligeni mos-
trou superioridade desde o 
início. No primeiro set, não 
teve o serviço ameaçado em 
nenhum momento e obteve 
uma quebra de saque para 
abrir vantagem no placar. A se-
gunda parcial foi a mais equi-
librada do confronto. Nenhum 
dos dois faturou quebras.

O brasileiro precisou sal-
var cinco break points, en-

quanto o australiano enfren-
tou dois, com sucesso. No 
terceiro set, Meligeni man-
teve a confiança em alta e se 
impôs, com duas quebras, 
contra uma do adversário. 
O jovem brasileiro terminou 
a partida com 42 bolas ven-
cedoras, contra 24 de Du-
ckworth. Mais agressivo em 
quadra, Meligeni também foi 
mais preciso nos golpes. Re-
gistrou 31 erros não forçados, 
contra 34 do rival da Austrália.

Com a vitória, Meligeni 
segue os passos de Beatriz 
Haddad Maia, que também 
tem vaga assegurada na se-
gunda rodada. O brasileiro 
vai enfrentar o vencedor do 
duelo entre o argentino Se-
bastian Baez (32º do mundo) 
e o experiente croata Borna 
Coric (atual 23º do ranking).

O triunfo desta terça fará 
Meligeni se aproximar do seu 
melhor ranking da carreira. 
Com os pontos da primeira 

rodada, ele deve aparecer no 
137º posto. Sua melhor colo-
cação até hoje é o 129º lugar, 
obtido em junho de 2019. 
Considerado um dos tenistas 
mais promissores do Brasil 
nos últimos anos, o sobrinho 
de Fernando Meligeni ainda 
busca se estabelecer no cir-
cuito da ATP, com aparições 
pontuais nos torneios deste 
nível. Até agora soma apenas 
conquistas em competições 
do tipo Future e Challenger, 

categorias abaixo da ATP.
Com o feito obtido nesta 

terça, ele sonha em seguir os 
passos do tio, que alcançou o 
25º posto do ranking em 1999, 
faturou três títulos no circuito 
da ATP e foi semifinalista de 
Roland Garros em 1999. A úl-
tima vitória de Fernando Me-
ligeni no US Open aconteceu 
na edição de 2002, sobre o 
argentino Agustin Calleri, na 
primeira rodada - foi elimina-
do na partida seguinte

Um dos maiores especia-
listas em motovelocidade 
do Brasil, o jornalista Faus-
to Macieira, informou que 
o acidente que matou os 
pilotos Érico Veríssimo da 
Rocha e André Veríssimo 
Cardoso foi uma fatalida-
de. Segundo ele, não havia 
nenhuma falha ou falta de 
segurança que pudesse 
provocar o acidente.

De acordo com o jorna-
lista, que é comentarista 
desde 1996, os acidentes 
acontecem quando os pilo-
tos vêm em grupo e um caí. 
Com isso, um que vem atrás 
não consegue desviar, o que 
gera o acidente. “O esporte a 
motor tem muita velocidade 
e pouco tempo para reagir. 
Ali o piloto não teve como 
frear, ele vinha de uma cur-
va e estava acelerando. Infe-
lizmente foi uma questão de 
sorte ou azar. A organização 

fez o que pode e a pista ti-
nha uma grande área de 
escape”, disse o especialista.

O especialista reatou 
ainda que os pilotos têm 
consciência sobre os riscos 
de acontecer o acidente. 
Ele diz que não foi falta de 
segurança ou padrões bra-

sileiros, mas que o campeo-
nato mudou, bem como as 
condições. “O campeonato 
(Moto1000GP) cresceu mui-
to e as condições de segu-
rança também. Mas existe 
um jogo de gato e rato no 
esporte a motor. Enquanto 
os padrões aumentam, tam-

bém cresce a capacidade 
das motos”, afirmou.

NOTA DE PESAR
É com profundo pesar 

que a Confederação Brasi-
leira de Motociclismo (CBM) 
lamenta o trágico faleci-
mento de André Veríssimo 

Cardoso e Erico Veríssimo 
da Rocha, ocorrido no dia 
de hoje, 27 de agosto, na 
cidade de Cascavel, Paraná.

André Veríssimo Cardoso 
e Érico Veríssimo da Rocha 
eram apaixonados pelo mo-
tociclismo e contribuíram de 
maneira significativa para o 
esporte. Sua dedicação, talen-
to e entusiasmo inspiraram 
muitos outros pilotos e deixa-
ram uma marca indelével na 
comunidade motociclística.

Neste momento de pro-
funda tristeza, a CBM ex-
pressa suas mais sinceras 
condolências às famílias e 
amigos de André Veríssimo 
Cardoso e Érico Veríssimo da 
Rocha. Que encontrem con-
forto e força para superar 
essa perda irreparável.

André Veríssimo Cardoso 
e Érico Veríssimo da Rocha 
serão lembrados como ver-
dadeiros entusiastas do mo-
tociclismo, que dedicaram 
suas vidas a essa paixão.
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A ex-ginasta Lais Souza 
revelou que sofreu abusos 
sexuais de cuidadores des-
de que ficou tetraplégica. 
Em conversa com o ex-BBB 
Rodrigo Mussi, a medalhis-
ta em Jogos Pan-America-
nos afirmou também que 
foi vítima de furtos.

“O que eu tive de aprender 
a ler a pessoa, ver a atitude, 
perguntar de uma forma para 
pegar no pulo, mas, na maio-
ria das vezes, é impossível. Eu 
já fui abusada de criança, com 
quatro anos. Depois do meu 
acidente, foi quando fiquei 
vulnerável. Foram abusos 
inesperados. Eu estava dei-
tada, dormindo… Simples-
mente sem ver o que estava 
ocorrendo. Não tenho sensi-
bilidade em 100% do corpo, e 
a pessoa aproveita daquilo. Se 
eu deitar de barriga (para bai-
xo), não sei o que está acon-
tecendo e tenho muitos pro-
cedimentos que preciso fazer 
nessa posição”, disse Lais.

Na entrevista, a ex-ginasta 
afirmou que conta com qua-
tro cuidadores e que há um 
percentual elevado de profis-
sionais com quem já contou 
que não são bons. “De cada 
10, quatro não são legais”, dis-
se Mussi sobre diálogo que 
teve com a assessora de Lais.

Lais contou que está com 
a confiança nas pessoas bas-
tante abalada depois desses 
traumas. “Minha confiança é 
bem abalada. Para eu con-
fiar em alguém preciso con-
viver. Quando vai entrar um 
cuidador, eu explico tudo 
como quero, deixo tudo no 
lugar certo para que ele não 
precise dar nem um passo 
para lá e tudo fique no meu 
controle. Hoje ‘confio’ (nos 
atuais cuidadores). mas eu 
desconfiaria até da minha 
própria família”, afirmou.

A ex-ginasta revelou que 
os casos aconteceram, em 
sua maioria, quando estava 
pegando no sono e não há 
um perfil específico de abu-
sadores. “Mas a maioria foi 
quando estava quase dor-
mindo. Já aconteceu com 
homem, mulher, homem 
gay e mulher gay. Quem já 
passou por isso sabe que 
quem tem de ouvir é o ho-
mem hétero, mas também 
a população em geral”.
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Atualmente, o palhaço 
Ronald McDonald é o princi-
pal mascote da rede de fast 
food McDonald’s. Mas nem 
sempre foi assim. Há algum 
tempo, ele era acompanha-
do por uma turma inteira.

Agora, um desses perso-
nagens acaba de fazer um re-
torno triunfal nos Estados Uni-
dos. Grimace, ou Shake, aqui 
no Brasil, tomou conta das 
redes sociais da marca para 
celebrar seu aniversário em 
junho, acompanhado de uma 
promoção especial que conta 
com um milk-shake roxo.

Grimace é uma criatura 
roxa sem raça definida. Ele 
surgiu na década de 1970 

como um vilão chamado 
Evil Grimace, que roubava os 
milk-shakes das pessoas. Com 
sua crescente popularidade, 
se transformou em alguém 
conhecido por compartilhar a 
alegria dessa bebida e se tor-
nou melhor amigo de Ronald.

Em 2012, o McDonald’s 
twittou que Grimace era “a 
personificação de um milk-
-shake, embora outros ainda 
insistam que ele é uma papi-
la gustativa”. Como parte da 
campanha de marketing, Gri-
mace assumiu as contas do 
McDonald’s, incluindo Twitter, 
Facebook e Instagram, e deu 
a largada nas comemorações 
com um post fora de enqua-
dramento. “É o Grimace e eu 
estou tomando o controle.”

O primeiro trailer do 
novo thriller de Da-
vid Fincher, “O As-

sassino” (“The Killer”), final-
mente chegou, dando aos 
fãs algumas dicas sobre a 
misteriosa premissa do filme.

Michael Fassbender e 
Charles Parnell estrelam o fil-
me neo-noir de Fincher, que 
conta a história de um assassi-
no. O longa é baseado na série 
de histórias em quadrinhos 
francesa de Alexis Nolent e 
foi adaptado pelo roteirista 
de “Clube da Luta” (também 

dirigido por Fincher), Andrew 
Kevin Walker. Tilda Swinton, 
Arliss Howard e Sophie Char-
lotte também estão no elenco.

“O Assassino” está pro-
gramado para ser lançado 
em cinemas selecionados 
em 28 de outubro. O filme 
será transmitido na Netflix 
a partir de 10 de novembro. 
O filme marca a mais novo 
produção do diretor com 
a Netflix após a produção-
-executiva de seriados como 
“House of Cards” e “Mindhun-
ter” e dirigir o indicado ao Os-
car, “Mank” com Gary Oldman.

A Paramount Pictures 

adquiriu os direitos de “O As-
sassino” em 2007 e anunciou 
que Fincher iria dirigir. Em 
2007, Nolent, que escreve 
sob o pseudônimo de Matz, 
falou sobre sua história em 
quadrinhos com o Newsa-
rama. “Um assassino é uma 
figura que permite lidar 
com esses assuntos de uma 
forma sem remorso e sem 
julgamento”, disse ele. “E, 
portanto, nos permite contar 
uma história que depende 
tanto de seu estado de es-
pírito quanto de suas ações.”

Fassbender, que estrela 
como o assassino sem nome, 

tem estado ausente das te-
las recentemente depois de 
começar a competir em au-
tomobilismo em 2017. Ele 
apareceu pela última vez no 
filme “X-Men: Fênix Negra” 
de 2019. Charles Parnell par-
ticipou de “Top Gun: Maveri-
ck” em 2022 e da série de TV 
“Barry” de Bill Hader.

Andrew Kevin Walker adap-
tou a graphic novel, que foi 
lançada em francês pela Cas-
terman e foi publicada nos EUA 
pela Archaia Studios Press em 
10 volumes de 2006 a 2009. “O 
Assassino” estreia na Netflix em 
10 de novembro deste ano.

Dwayne Johnson é pura adrenalina em Dwayne Johnson é pura adrenalina em 
“Arranha-Céu: Coragem Sem Limite”“Arranha-Céu: Coragem Sem Limite”

McDonald’s retoma McDonald’s retoma 
personagem esquecido personagem esquecido 
e fãs da rede se comoveme fãs da rede se comovem

BRASIL, 30 DE AGOSTO DE 2023
www.diariodoestadogo.com.br

LUIZ F. MENDES

FAUSI HUMBERTO


